



HONDURAS SIGUE SIN GANADOR UNA SEMANA DESPUÉS. Miles de personas salieron ayer a las calles de Honduras en una nueva jornada de manifestaciones convocadas por los seguidores del opositor Salvador Nasralla, que rechazan el resultado provisional de los comicios del domingo. En la imagen, soldados custodian las instalaciones donde se almacenan las papeletas. / JORGE CABRERA (REUTERS) PÁGINA 11

SERGIO FAJARDO
Candidato a la presidencia de Colombia

“Pasamos rápido de la agresión verbal a la física”

F. MANETTO / S. PALOMINO
J. GARCÍA, Bogotá / Guadalajara
Sergio Fajardo (Medellín, 1956), candidato a la presidencia de Colombia por Compromiso Ciudadano, defiende la reconciliación del país tras la firma de los acuerdos de paz con las FARC. “La historia de Colombia nos ha mostrado que pasamos bastante rápido de la agresión verbal a la violencia física”, asegura. PÁGINA 9

Trump retira a Estados Unidos del pacto de la ONU sobre migración

El presidente rechaza la conveniencia de una orientación mundial consensuada en torno al fenómeno global

PABLO DE LLANO, Miami
Siguiendo a rajatabla su lema “América primero”, Donald Trump ha ordenado la retirada de Estados Unidos del proyecto de la ONU de alcanzar en 2018 un pacto no vinculante con directrices

comunes para la gestión humanitaria de movimientos migratorios y de refugiados. “Nuestras decisiones sobre políticas de inmigración serán tomadas por americanos y solo por americanos”, dijo el sábado en un comunicado

Nikki Haley, la embajadora ante la ONU. Trump rechaza la conveniencia de una orientación mundial consensuada en torno al fenómeno migratorio, que vive su fase más intensa desde la Segunda Guerra Mundial. PÁGINA 7

Los hijos de dos poderosos sindicalistas en Argentina y EE UU heredan sus puestos

Monarquías sindicales

CARLOS E. CUÉ, Buenos Aires
A los Moyano les gusta jugar con su mito de duros. Tanto que Pablo, hijo de Hugo, el sindicalista más poderoso de Argentina, acaba de volver de Estados Unidos, donde se hizo una foto con Jimmy Hoffa hijo. “Los Hoffa son un símbolo de pelea, de resistencia, de lucha por la dignidad. Dicen que estaban con la mafia, pero se

dicen tantas cosas. Tan malo no debía ser cuando sus trabajadores lo defendían y votan a su hijo”, clama Moyano en su despacho. Los dos, Hoffa y Moyano, son camioneros, y ambos heredaron el sindicato de sus padres. Pertenecen a dos monarquías sindicales históricas. Hoffa controla casi un millón de afiliados; Moyano, unos 220.000 en Argentina. PÁGINA 10



Marichuy Patricio: “La izquierda se está muriendo en México”

La aspirante indígena propone derribar las estructuras tradicionales

MÓNICA CRUZ, México
María de Jesús Patricio, Marichuy, quiere ser la primera mujer indígena que llega a la presidencia de México. Para ello propone derribar las estructuras tradicionales. Para esta mujer nahua, de 53 años, la izquierda no tiene lugar en las cúpulas políticas. “No está allá arriba. Está aquí abajo y está sufriendo, está muriendo. Le hace falta un antídoto, que es la organización”, dice la aspirante, que tiene como aliados a intelectuales y universitarios. PÁGINA 8

DESAYUNOS DE REDACCIÓN DE EL PAÍS

“El cine mexicano no puede crecer a expensas del Estado”

LUIS PABLO BEAUREGARD, México
Cuatro expertos de la industria cinematográfica mexicana debaten sobre el estado de este sector en los Desayunos de Redacción de EL PAÍS en México. “Necesitamos recuperar inversiones porque los presupuestos federales también son limitados. Esto no puede crecer a expensas del dinero público”, dice Jorge Sánchez, director del Instituto Mexicano de Cinematografía. PÁGINAS 26 Y 27

ADEMÁS

Guadalajara se despide de Madrid rompiendo récords

La Feria del Libro de Guadalajara cerró ayer su 31ª edición superando los 800.000 visitantes y las 600 presentaciones de obras. PÁGINA 24



Una petición digital exige un Colegio Nacional paritario P25

Las actas de una caída en el Banco Popular de España P37

Maduro anuncia la creación de una moneda virtual P5